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La UAEM en la prensa: 
 
Iniciativa de la UAEM busca dar soluciones en energías renovables 
El Modelo de Incubación de Alto Impacto Social (MIDAS), es una iniciativa de la Oficina de Transferencia de 
Conocimientos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cual busca trasformar el 
conocimiento en beneficio de la sociedad para brindar soluciones en materia de energías renovables, 
tecnologías ambientales, producción de alimentos, tecnologías farmacéuticas, educación, cultura, seguridad 
ciudadana, entre otras. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, detalló que la incubadora 
MIDAS cuenta con el apoyo económico del Fondo Sectorial de Innovación FINNOVA, CONACyT-Secretaría 
de Economía, y “para su ejecución se apoya en una extensa red de colaboradores, incluyendo a la Maestría 
en Comercialización de Conocimientos Innovadores, así como a los departamentos de Vinculación y 
Transferencia de Conocimientos de las unidades académicas y centros de investigación universitarios que 
constituyen un apoyo invaluable para el logro de nuestros objetivos”. El Modelo de Incubación de Alto Impacto 
Social, consiste en una serie de talleres, actividades, asesoría y acompañamiento como empoderamiento,  
generación de ideas,  emprendimiento, modelo de negocios basados en mejores prácticas comerciales, 
desarrollo de negocios, y herramientas de negocios tales como: propiedad intelectual, mercadotecnia, diseño 
y búsqueda de fondos e inversionistas. Leonardo Ríos Guerrero, director de Transferencia de Conocimientos 
en la UAEM, destacó que “es la iniciativa emprendedora de mayor alcance en la historia de la universidad”, 
está dirigido a estudiantes de bachillerato, licenciatura y posgrado, investigadores, docentes, egresados y 
administradores de todas las disciplinas del conocimiento de la comunidad universitaria. El Plan Institucional 
2012-2018 de la UAEM, referente al tema de la innovación y transferencia, señala como objetivo “desarrollar 
proyectos de transferencia de conocimientos sustentables articulados a los programas educativos 
institucionales y a los programas y proyectos estratégicos de vinculación, que propicien la adopción y 
aplicación del conocimiento producido por la investigación en escenarios productivos y sociales específicos, el 
desarrollo de patentes y la creación de una cultura de respeto a la propiedad intelectual”, dijo Ríos Guerrero. 
El objetivo es la formación de emprendedores y la generación de empresas y organizaciones socialmente 
responsables, que aporten soluciones a los problemas fundamentales de la sociedad y del medio ambiente. 
Los interesados en participar en este modelo de incubación, pueden consultar la página electrónica: 
midasuaem.net o comunicarse al teléfono 3 29 70 00, extensión 3600 y 6530. 
La Jornada Morelos, (UAEM), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/iniciativa-de-la-uaem-busca-dar-soluciones-en-
energias-renovables. 
 
Sánchez Mejorada-Porras habla de la Facultad de Ciencias Agropecuarias 
La Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) como un 
centro de enseñanza, capacitación, desarrollo, implementación y prueba de tecnologías, a través del Campo 
Experimental, ha demostrado que tecnologías ya probadas y llevadas bajo las condiciones de los productores 
de maíz, ante una necesidad de la población rural, es posible que con pocos cambios pero bien aplicados se 
logre un mejoramiento en el volumen de producción y aumento en el nivel y calidad de vida de los 
productores, así lo aseguró Luis Sánchez Mejorada-Porras, jefe de servicios escolares de dicha unidad 
académica y encargado del campo experimental. Sánchez Mejorada-Porras comentó que en conjunto con la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario, a través de la Dirección de Fondo de Fomento Agropecuario del 
Ayuntamiento de Cuernavaca, surgió la idea de iniciar con un esquema de innovación tecnológica que tiene 
que ver con la alta densidad de siembra de maíz en algunas parcelas con expectativas de llegar a obtener 
hasta 20 toneladas de producto por hectárea, lo cual duplicaría o triplicaría la producción, ya que el promedio 
regional es de 4 toneladas. Este esquema en Morelos todavía no se ha implementado pero en otros estados 
del país lo han hecho, mientras que en el Campo Experimental de la UAEM, se inició con la siembra de 
algunas parcelas con diferentes alternativas de maíz, con las que se obtuvieron mejores resultados que con 
las variedades que se habían sembrado anteriormente, ya que presentaron mayor resistencia a la sequía y 
aumento de productividad, hasta algunas plantas que dieron más de dos mazorcas por planta, explicó Luis 
Sánchez. La siembra la realizaron los alumnos de segundo semestre de la Facultad de Ciencias 
Agropecuarias sin experiencia agronómica, para observar los resultados que se obtendrían y ver lo que 
pueden lograr técnicos con experiencia en siembra. El objetivo de estas prácticas que propone el 
Ayuntamiento de Cuernavaca en conjunto con la UAEM, a través de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y 
los comisariados ejidales de Morelos, es el fomento y desarrollo agropecuario, además de llevar a cabo La 
feria del maíz, que se sugiere sea el tercer sábado del mes de septiembre que es el Día Internacional del 
Maíz, “por eso se realizan  eventos preliminares que permitan conocer los desarrollos prácticos, tecnológicos 
y que tienen impacto económico en los productores, para observar las mejoras en el nivel de ingreso medio 
familiar de los productores de maíz”. 
La Jornada Morelos, (Agencias), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/sanchez-mejorada-porras-habla-de-la-facultad-de-
ciencias-agropecuarias. 
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Desalentador, el escenario electoral: Vera Jiménez 
Las mediciones académicas sustentadas en parámetros nacionales establecen que, en Morelos, actualmente 
se tiene un 32 por ciento de satisfacción en el tema de la democracia, por lo que a decir del rector de la 
UAEM, Alejandro Vera Jiménez, el escenario de votación para el próximo proceso electoral del 7 de junio es 
desalentador, lo que da pauta a la urgente necesidad de realizar reformas estructurales que incidan en el 
electorado. Reconoció que sigue habiendo un hastío de la ciudadanía por el sistema democrático, lo que ha 
generado que no se tenga un ambiente optimista de que en esta elecciones intermedias habrá una amplia 
participación. Indicó que con el paso de los años se ha estado observando una situación de esta índole, en 
donde las distintas encuestas que se han realizado no hacer ver como la ciudadanía cada vez está teniendo 
mucho menos confianza en los privados electores y en ese sentido su participación va disminuyendo. En 
consecuencia, la expectativa de la universidad es que esto se pueda de algún modo revertir y que las 
instituciones políticas y las autoridades impulsen los cambios y las reformas que se necesitan como estado y 
como país para que la ciudadanía tenga muchos más confianza en sus instituciones y en sus procesos 
electorales. El rector de la UAEM insistió en que para este proceso electoral se pudiera llegar a tener un nivel 
de abstencionismo del 60 por ciento y, en comparación con el nivel de satisfacción de una democracia , indicó 
que se está prácticamente en los últimos lugares; es decir, en el penúltimo lugar después de Honduras, lo que 
resulta preocupante ver como en México la democracia, no ha logrado consolidarse como una opción dentro 
de la ciudadanía para impulsar el desarrollo. Por lo que respecta a Morelos, se confirmó que las mediciones 
hacen pensar que es un estado típico donde se tiene un 32 por ciento de satisfacción en niveles de 
aceptación de democracia, por lo que se puede esperar un escenario desalentador ante la falta de reformas 
que se necesitan para revertir estor parámetros. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3817423.htm. 
 
Celebra la FEUM su 55 aniversario 
Con una ceremonia conmemorativa, reconocimientos a ex presidentes, develación de placa y escultura, la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) conmemoró hoy su 55 aniversario en la 
explanada de la Torre de Rectoría, en donde estuvieron estudiantes, profesores, directivos y representantes 
de los tres poderes de la entidad. “A 55 años de distancia, la FEUM reconoce a esos liderazgos de servicio 
que legaron la autonomía universitaria, que dieron estructura y orden, que motivaron una identidad particular y 
que compromete a seguir su ejemplo, siempre defendiendo a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM)”, dijo Israel Reyes Medina, presidente de esta organización estudiantil en su mensaje conmemorativo. 
El rector, Alejandro Vera Jiménez, destacó que “ser joven es darse la oportunidad de volar, de conquistar la 
libertad, es darse la oportunidad de construirse como sujeto que escribe la historia teniendo como horizonte la 
utopía”. Vera Jiménez llamó a los estudiantes de la UAEM a “no abandonar nunca la pasión de vivir y hacer 
de su vida la mejor contribución a la sociedad para alcanzar un buen vivir fraterno, solidario, generoso y 
respetuoso de la dignidad de la persona humana”. A nombre del gobernador del estado, Graco Ramírez 
Garrido Abreu, la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez, reconoció el papel de cada uno de los 
presidentes de la FEUM y  dijo que es una máxima irrenunciable el respeto a la autonomía de la Universidad, 
lo que va implícito garantizar que los estudiantes tengan las mejores condiciones que favorezcan su desarrollo 
y estabilidad para el cumplimento de sus tareas. En esta conmemoración se entregaron reconocimientos a 19 
ex presidentes por su labor al frente de la FEUM, así mismo se presentó un video en el que  narran el trabajo 
de esta organización estudiantil a través de sus 55 años y finalmente se develó una placa conmemorativa y 
escultura que simboliza los cuatro campus universitarios y los cuatro niveles educativos. Cabe destacar que 
estos actos conmemorativos fueron acompañados de la música de La Banda de Tlayacapan, bajo la dirección 
de Cornelio Santamaría,  a quienes también se les otorgó un reconocimiento por parte de la FEUM. También 
asistieron la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Luz Lara Chávez; la diputada Érika Cortés 
Martínez, en representación de la Mesa Directiva del Congreso Local; Ana Isabel León Trueba, presidenta del 
Instituto Morelense de Procesos Electorales para el Estado de Morelos (Impepac); así como ex rectores, 
funcionarios de la administración central universitaria y directores de diversas unidades académicas. 
La Jornada Morelos, 23/05/15, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-
justicia/celebra-la-feum-su-55-aniversario. 
 
Cumple la FEUM 55 años de vida 
“No podremos reconocer en nuestro estado y nuestro país el liderazgo de servicio si en cada ciclo escolar se 
quedan sin ingresar a la universidad miles de jóvenes; no podremos reconocer liderazgos de servicio si se 
mantiene la violencia y la inseguridad alrededor de nuestras escuelas, si hacen falta recursos para becas, si 
no tenemos para el pago del transporte o de las colegiaturas”, aseveró Israel Reyes Medina, presidente de  la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), durante su mensaje de celebración de 55 años 
de fundación de la organización estudiantil. “No podemos presumir de un verdadero liderazgo en el estado de 
Morelos y en el país, cuando todavía hay jóvenes que no van a la escuela, si no hay empleo, si no hay paz, si 
no hay tranquilidad”, agregó Reyes Medina, al señalar que a medio siglo de su fundación, consideró en 
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extremo pertinente valorar el trabajo de todos y cada uno de quienes forjaron la historia de la FEUM. En este 
acto se entregaron reconocimientos a los ex presidentes de la FEUM: Uriel Carmona, José Barrionuevo, 
Carlos Figueroa, Jorge Meade, Armando Ramírez, Julio Ernesto Pérez, Carlos Ortega, Fernando Figueroa, 
Demetrio Chavira, Gerardo Gama, Luis Ignacio Guerra y Raúl Domínguez. El rector Alejandro Vera Jiménez 
llamó a los estudiantes de la UAEM a "no abandonar nunca la pasión de vivir y hacer de su vida la mejor 
contribución a la sociedad para alcanzar un buen vivir fraterno, solidario, generoso y respetuoso de la dignidad 
de la persona humana". A nombre del gobernador del estado Graco Ramírez Garrido Abreu, la secretaria de 
educación Beatriz Ramírez Velázquez reconoció el papel de cada uno de los presidentes de la FEUM y dijo 
que es una máxima irrenunciable el respeto a la autonomía de la universidad, lo que va implícito garantizar 
que los estudiantes tengan las mejores condiciones que favorezcan su desarrollo y estabilidad para el 
cumplimento de sus tareas. Los actos de celebración fueron acompañados de la música de la Banda de 
Tlayacapan, bajo la dirección de Cornelio Santamaría, a cuyos integrantes también se les otorgó un 
reconocimiento por parte de la FEUM. Finalmente, se develó una placa conmemorativa y una escultura que 
simboliza los cuatro campus universitarios y los cuatro niveles educativos de la UAEM. 
La Unión de Morelos, 23/05/15, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/71944-cumple-la-feum-55-anios-de-vida.html 
 
Anuncio 
Debate entre candidatos a la alcaldía por Cuernavaca. 
La Jornada Morelos, p.16, (FEUM). 
 
Visita nuestro canal 
www.youtube.com/UAEMor. 
La Jornada Morelos, p.16, (UAEM). 
 
Imparten taller sobre embarazo 
Mediante el fortalecimiento de las autoestima y la motivación de las aspiraciones personales de alumnas de 
telesecundaria, el Instituto de la educación básica del Estado de Morelos (IEBEM) ofrece talleres de 
capacitación para inhibir la incidencia de maternidad en edad estudiantil de este subsistema. El IEBEM 
informó que actualmente 20 estudiantes de Psicología de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla 
imparten el taller “Prevención del embarazo adolescente”, en las telesecundarias Prof. Juan de la Cruz Pineda 
Ocampo e Ignacio Allende de Cuautla. Victoriano Montes, coordinador del Programa Estatal de Becas de 
Apoyo a la Educación Básica de Madres Jóvenes y Embarazadas (Promajoven), destacó que en estas 
sesiones informativas se abordan temas como equidad de género, autoestima, proyecto de vida y métodos de 
prevención del embarazo para concienciar a la población escolar. A la fecha, Promajoven atiende a 392 
estudiantes beneficiarias a quienes apoya con recursos económicos para evitar la deserción de los estudios. 
Los talleristas acuden una vez por semana, en sesiones de dos horas, para aclarar dudas, socializar métodos 
anticonceptivos y ofrecer pláticas sobre prospección de vida a 425 educandos de ambas escuelas 
cuautlenses. Estas actividades se extenderán hasta la culminación del actual ciclo escolar, el 14 de julio de 
2015, con lo que sumarán un total de 24 horas de trabajo. 
Capital Morelos, p.6, (Wendy González). 
 
Reformarán estatuto para evitar nuevos conflictos en UAEM 
Será la comisión de legislación la que proponga una reforma al estatuto universitario para dar claridad a las 
atribuciones del órgano interno de control  de la Junta de Gobierno para evitar situaciones como la que derivó 
en un paro de labores por parte de los sindicatos  universitarios, informó  el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez. Respecto de la solicitud de renuncia hecha al 
presidente de la Junta de Gobierno, Manuel Martínez, Vera Jiménez explicó que lo que se tomó por acuerdo 
del Consejo Universitario es “simplemente una solicitud personal al presidente y miembro  de la Junta de 
Gobierno, Manuel Martínez, para que presente su renuncia como miembro y presidente  la junta. Es una 
solicitud, que le hacemos de manera muy personal, no quisimos entrar  en un ámbito de litigio, nos parece que 
él tendría que leer que con sólo dos abstenciones y un voto en contra, el pleno del Consejo Universitario 
considera que tiene mucho que ver en ese conflicto”. 
¿Y si no quiere renunciar?, se le preguntó. 
- Nosotros no queremos iniciar ningún procedimiento, pensamos que entre universitarios puede suceder que 
el día que el pleno del consejo con esas votaciones me diga, por favor rector  retírese porque no está 
haciendo bien las cosas, por supuesto que así lo haré, no podemos estar en contra de la voluntad de aquellos 
que nos eligen. Reiteró que  la comisión de legislación  propondrá modificaciones al Estatuto Universitario que 
permitan puntualizar las  atribuciones del órgano interno de control “pues consideramos que  fue más allá de 
sus  atribuciones y en ese sentido se pidió ya, que a través de la Junta de  Gobierno, se inicie la remoción del 
titular del órgano interno de control  y por el otro lado, tomamos un acuerdo que tiene que ver con la historia 
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de nuestra universidad de restituir todos y cada uno de los derechos de los trabajadores académicos y 
administrativos, y solicitar la renuncia del presidente y miembro de la Junta de Gobierno”. 
¿Cuál es la causa que motivó solicitar la renuncia? se interrogó al rector. 
Porque consideramos el hecho  de no haber recibido el oficio que mandamos para  que nos dieran el  tiempo 
de la solventación (de la auditoría) que nosotros pedíamos  de manera puntual, fue lo que detonó  que el 
pleno de la junta emitiera un dictamen  para que el Consejo Universitario  procediera a establecer y aplicar 
sanciones, y esto originó el problema. No fue correcto, no se actuó con un decoro institucional y en 
consecuencia  es que se tomó la decisión. Hubo dolo en no recibir el oficio; hubo dolo en pensar que en no 
querer molestar, no se le llamó para informar de la situación y las intenciones (de la Junta de Gobierno), creo 
que sería muy aventurado comentar algo al respecto, concluyó Alejandro Vera. 
La Unión de Morelos, 23/05/15, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/71948-
reformar%C3%A1n-estatuto-para-evitar-nuevos-conflictos-en-uaem.html 
 
Acreditan Licenciatura en Médico Cirujano de la UAEM como programa de calidad 
La Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió la placa de 
acreditación de Licenciatura en Médico Cirujano como programa de calidad del Consejo Mexicano para la 
Acreditación de la Educación Médica (Comaem), avalada por el Consejo Mexicano para la Acreditación de la 
Educación Médica (Comaem). “La acreditación que le otorgó el Consejo Mexicano para la Acreditación de la 
Educación Médica a la Licenciatura de Médico Cirujano de la Facultad de Medicina, por sus estándares de 
calidad y sus procedimientos estipulados en el Sistema Nacional de Acreditación, le permiten a la UAEM 
avanzar en la consecución de otras metas y retos como el de ingresar este año al Consorcio de Universidades 
Mexicanas”, afirmó el rector Alejandro Vera Jiménez. Los recortes presupuestales a los que se está 
enfrentando la máxima casa de estudios morelense, dijo, obedecen a una situación de contexto en el que 
están inmersas las instituciones de educación superior, por lo que cada vez más se estarán destinando los 
escasos recursos existentes para la formación del estudiantado. “Por ello, la acreditación a la Licenciatura de 
Médico Cirujano de la Facultad de Medicina es una muestra clara y palpable de que se pueden lograr las 
cosas si se lo proponen, en razón de que no hubo un exceso de recursos y sí un derroche de talento”, dijo 
Alejandro Vera. El rector dijo que en posgrado, la UAEM tiene uno de los indicadores más importantes en 
materia de competitividad académica, lo que ha permitido posicionar a la universidad entre las tres principales 
instituciones estatales del país, logro que se busca obtener a nivel licenciatura. Rodolfo Gatica Marquina, 
director de la Facultad de Medicina, explicó que la acreditación que recibió por parte del Comaem, garantiza 
que la educación médica impartida es de calidad y excelencia, además otorga a la Licenciatura en Médico 
Cirujano un reconocimiento público, académico y un fortalecido reconocimiento moral, con el prestigio para 
ponerse al nivel de las mejores universidades nacionales y del mundo. Gatica Marquina agregó que el reto 
para esta unidad académica, es mantener la enseñanza de calidad a los estudiantes para que egresen 
excelentes médicos, con destacados investigadores en su planta docente, pero sobre todo contribuir a la 
formación de buenos seres humanos, que sepan atender las demandas de la sociedad con eficiencia y 
humanismo como su mayor compromiso. 
La Unión de Morelos, 23/05/15, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/71945-acreditan-licenciatura-en-m%C3%A9dico-
cirujano-de-la-uaem-como-programa-de-calidad.html 
 
Venadas UAEM, por el boleto a la fase final 
El equipo de Venadas UAEM buscará amarrar, en la onceava jornada (última del torneo), su pase a la fase 
final cuando visite hoy a las seis de la tarde en Atizapán de Zaragoza, Estado de México, a la escuadra de 
Dragonas. Este fin de semana se cierra la fase regular de la Liga Mayor Femenil División de Ascenso y las 
dirigidas por Luis Reinoso van por su boleto a la “fiesta grande” con la ventaja de que aún tienen dos partidos 
pendientes frente a Pumas y Andreas Soccer, en fechas por confirmar. 
El equipo femenil de la UAEM buscará este día regresar a la senda del triunfo, luego de caer la fecha pasada 
3-0 ante La Franja del Puebla en casa. 
La Unión de Morelos, 23/05/15, (Salvador Saldaña),  
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/71967-venadas-uaem,-por-el-boleto-a-la-fase-final.html 
 
Palacio de cortés 
Según el columnista: AL QUE tal vez en algún aterrizaje le cayó el 20 es al poeta Javier Sicilia en eso de la 
espontánea “cruzada” de no votar el próximo día 7 de junio, como medida de repudio al sistema de elección 
de gobiernos. El punto no es el derecho a expresar y promover lo que a cada quien mejor parezca, sino la 
obvia contradicción en el discurso y el efecto de la acción que se promueve; es decir la incongruencia 
reflexión y acto. Alias, ninguna presidencia municipal, ninguna curul federal o local va a quedar si alguien que 
las ocupe, por tanto su visión maniquea, con todo y que está en nómina de la UAEM, no honra su condición 
de pensante. 
Diario de Morelos, p.2, (E. Zapata). 
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Vivencias ciudadanas: La Universidad y la marcha por la paz 
Según el columnista: Sin duda alguna, el Consejo Universitario puso los puntos sobre las íes al determinar 
pedirle a la Junta de Gobierno que separe a su presidente, así como al contralor de sus cargos, después de 
que ellos provocaron el paro del pasado jueves por su imprudencia y falta de  profesionalismo. En una sesión 
que se llevó a cabo a partir de las 6 de la tarde, el pasado jueves, el Consejo Universitario, a pesar de tener 
una amplia participación y donde hubo quien pidió se pidiera la renuncia de todos los miembros de la Junta de 
Gobierno, aprobó la propuesta de solicitar a dicha junta que retire a su presidente, así como al contralor del 
órgano interno. De inmediato se dio la instrucción de regresar a clases, y el viernes la Universidad trabajó de 
manera normal. Lo importante de esta decisión es evitar que desde afuera se quiera  manipular a la 
Universidad, y por si existía alguna duda, un lambiscón de cortas entendederas, quien de inmediato declaró 
sobre la importancia de la rendición de cuentas en la universidad, cosa en la que no tiene nada que ver, pero 
que “descobija” a su jefe de fea manera. Creo que hay cosas que aclarar, como que la molestia de los 
sindicatos no fue con el rector, sino con el órgano interno que ordena violaciones a la constitución -como el de 
aplicar de manera retroactiva la ley al suspender el pago de las jubilaciones-, porque no cabe duda de que 
hay quienes hacen cosas de mala fe, pero la verdad es que no les dio resultados y la Universidad salió 
fortalecida. Esa es la ventaja de trabajar por una humanidad culta. ¿No cree usted? 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín León). 
 
Epigrama 
Según el columnista: Llenan de antros, cantinas, bares y lupanares los entornos de la UAEM. 
Los alumnos se dan cita 
en dos lugares…  Juntitos… 
Sus salones arribita… 
¡Y en tugurios,  abajito! 
Corolario: ¡Arribita, medio estudian y abajito de tooocho morocho! 
Diario de Morelos, p.12, (Pablo Rubén Villalobos). 
 
 Radiografía del poder 
Según el columnista: La percepción que en materia de seguridad y justicia se sigue teniendo respecto a 
nuestra entidad no es nada positiva y para colmo, lo que se ha venido documentando respecto al 
comportamiento del Mando Único, que se presta a cualquier acción de agresión, dificulta aún más el 
ambiente; lo relacionado a los muchachos de la facultad de administración de la UAEM que fueron 
encañonados es algo demasiado atrevido y cuyas consecuencias político-electorales hay que esperarlas a 
corto plazo. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Serpientes y escaleras - Es Graco, estúpido 
Según el columnista: . post it El paro de labores en la universidad de Morelos concluyó. El consejo 
universitario se reunió y deliberó sobre la determinación de la junta de gobierno que ordenaba suspender el 
pago a jubilados y pensionados. Los universitarios reaccionaron de inmediato y con firmeza ante el oficio 
emitido por el órgano interno de control y la junta de gobierno; los titulares de ambas áreas, Miguel Ángel 
Mendoza y Manuel Martínez Fernández se extralimitaron en sus funciones y por dicha razón se solicitó su 
inmediata remoción. Los derechos de los profesores jubilados y pensionados se restituyeron. Un mal sabor de 
boca queda en la universidad universitaria tras esta situación. En los pasillos de la UAEM tienen claro que fue 
un golpe directo al rector y un intento por desestabilizar a la comunidad universitaria. Al presidente de la Junta 
de Gobierno le conocen fuertes vínculos con el gobernador por los negocios que realiza su empresa con el 
gobierno del estado. Nada bueno trajo para nuestra máxima casa de estudios el resolutivo del órgano interno, 
ni el oficio de la junta de gobierno ni tampoco ni tampoco la decisión final del consejo universitario. Una vez 
más se intentó sacar de balance a la universidad y atacar a su titular. Y eso que en sus anuncios electorales 
los perredistas dicen: Con la universidad todo, sin la universidad nada. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Estatal:  
 
Consolidan ecosistema de innovación en Morelos 
Como parte del  Seminario de Propiedad Intelectual organizado por el Instituto de Investigaciones Eléctricas 
(IIE), Brenda Valderrama Blanco, titular de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT) destacó 
que la innovación surge de la cuádruple hélice de cooperación: academia, empresa, gobierno y sociedad. 
Ante empresarios, académicos y funcionarios, Valderrama Blanco aseguró que en Morelos estos sectores 
mantienen una fuerte colaboración, por lo que la entidad cuenta con las cualidades necesarias para 
desarrollarse como un polo de innovación de impacto global. Brenda Valderrama, hizo énfasis en que Morelos 
cuenta con una Agenda Estatal de Innovación que tiene identificadas cinco áreas estratégicas: tecnologías de 
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 información y comunicación, energía renovable, biocombustibles, servicios científicos y tecnológicos, 
farmacéutica y biofarmacéutica. Valderrama Blanco agregó que en el estado se agiliza el proceso de 
transferencia de tecnología hacia el sector empresarial, con la participación del Parque Científico y 
Tecnológico y mediante las ocho oficinas certificadas por la Secretaría de Economía a nivel federal. Al 
Seminario de Propiedad Intelectual asistieron especialistas en propiedad industrial e innovación de la 
Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, Instituto Politécnico Nacional, Centro de Investigación e 
Innovación Tecnológica, Instituto Mexicano de la Propiedad Intelectual y de la Licensing Executives Society 
International. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), 
https://www.moreloshabla.com/estado/item/7216-consolidan-ecosistema-de-innovacion-en-morelos.  
 
“Ser profesionista no es sólo un título de privilegio, sino de compromiso”: Barud 
El alcalde capitalino, Jorge Morales Barud, presidió junto la ceremonia de entrega de actas profesionales y 
firma de certificados del Centro Sindical de Estudios Superiores (CSES) de la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM) y la Universidad Europea, junto al director general de la Universidad Europea, Rafael 
Gómez Rodríguez, al secretario de Acción Política cetemista, Fernando Salgado Delgado, al secretario de 
Educación, Capacitación y Adiestramiento del Comité Nacional de la CTM, Luis Echeverría Navarro así como 
al Consejero de Empleo y Seguridad Social de la Embajada de España en México y Cuba, Carlos Manuel 
Moyano Jurado,  
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67511. 
 
Un éxito, la carrera IPN ONCE "K" en Xochitepec 
Como parte de las actividades conmemorativas del 79 aniversario del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se 
efectuó la carrera atlética IPN ONCE "K", este domingo 24 de mayo en el Parque Científico y Tecnológico 
(INNOVACyT) de Xochitepec, con participación de cerca de mil corredores. "Hoy celebramos con la sociedad 
morelense una carrera atlética que reúne a las familias y a los amigos en el principal nodo del ecosistema de 
innovación estatal", dijo Brenda Valderrama Blanco, titular de la secretaria de Innovación, Ciencia y 
Tecnología (SICyT). Reconoció la importante presencia en Morelos del Politécnico Nacional con el Centro de 
Educación Continua, la Unidad Incubadora de Empresas de Base Tecnológica, además del Centro de 
Investigación en Ciencias Aplicadas y Tecnología Avanzada que actualmente se construye en el Parque 
Científico.  
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3817492.htm. 
Diario de Morelos, (Aerazo), 
http://www.diariodemorelos.com/content/todo-un-%C3%A9xito-la-carrera-ipn-once-k-en-xochitepec. 
 

 
Nacional: 

 
Será la Universidad Chapingo punta de lanza para el sector agrícola: nuevo rector 
Sergio Barrales Domínguez, rector de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) para el periodo 2015-2019, 
está dispuesto a evitar el recorte de 14 por ciento del personal solicitado por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) ante la reducción del presupuesto a partir del próximo año; además, plantea fortalecer 
el modelo de internado en beneficio de los casi 9 mil estudiantes de preparatoria y licenciatura, así como 
estrechar los vínculos con las múltiples organizaciones campesinas e indígenas del país. La UACh debe 
volver a ser la punta de lanza para el sector agrícola, demostrar que su comunidad estudiantil, profesores e 
investigadores son útiles a la sociedad, sostuvo en entrevista. 
La Jornada, p. 18 (Matilde Pérez U.). 
 
UAEM recibe distintivo Tres Estrellas de empresa británica 
Por el prestigio que la distingue en el ámbito nacional y el que empieza a atraer en el internacional, su 
pertinencia académica y la calidad con la que realiza sus labores sustantivas, la Universidad Autónoma del 
Estado de México recibió de Quacquarelli Symonds (QS), empresa británica especializada en educación y 
estudios en el extranjero, el distintivo Tres Estrellas. Durante la ceremonia en la cual el rector de la UAEM, 
Jorge Olvera García, recibió de manos del director regional de QS Iberoamérica, Bernardo Rodríguez Amador, 
este reconocimiento y se dieron a conocer los resultados de la Evaluación QS Stars Rated for Excellence, se 
destacó también el nivel de confianza de la investigación que realiza la institución educativa y que sus 
graduados son atractivos para los empleadores. La evaluación del desempeño, dijo, es para la UAEM una 
herramienta para la optimización del trabajo; optar por la evaluación QS Stars, agregó, representa una 
oportunidad para detectar fortalezas e identificar aspectos en los que es necesario poner énfasis. En este 
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contexto, destacó el resultado de la evaluación en el área de Arte y Diseño, donde la Autónoma mexiquense 
obtuvo una calificación favorable e ingresó en el Top 200 del Ranking QS. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/900268.html 
La Jornada, p. 14 (Redacción). 
 
Promueven formación de chiapanecos en extranjero 
El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Chiapas (Cocytech) promueve que los estudiantes y 
egresados del nivel profesional accedan a becas para fortalecer su preparación o realizar sus estudios de 
posgrado en universidades del extranjero. En este marco, dotó de información necesaria a los estudiantes de 
ingenierías de la Universidad Politécnica de Chiapas (UPChiapas) para que tengan mayores posibilidades de 
obtener la beca, toda vez que el objetivo es contribuir al progreso del estado y al incremento de la 
competitividad. En este contexto, el gobierno estatal destacó que la UPChiapas imparte más de 50 por ciento 
de las 22 ramas de la ingeniería consideradas en el Programa de Apoyos para el Fomento, la Formación, el 
Desarrollo y la Consolidación de Científicos y Tecnólogos y de Recursos Humanos de Alto Nivel, del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
La Jornada, p. 18 (Redacción). 
 

Internacional: 
 
Firman convenio para promover los intercambios estudiantiles 
Más de dos tercios de los universitarios latinoamericanos son primera generación de estudiantes superiores 
en su familia, es decir, ni sus padres ni sus abuelos pasaron antes que ellos por los campus. La intención de 
la Alianza para la Movilidad Académica Iberoamericana (conocida popularmente como el Erasmus de 
Iberoamérica) es que además de universitarios sean estudiantes con experiencias internacionales. Y este 
viernes se ha dado el primer paso concreto para que esta propuesta arranque definitivamente en 2016. La 
semilla de este programa, -que aspira a que más de 200.000 alumnos, profesores e investigadores disfruten 
de este intercambio en 2020., se puso hace casi un año en el III Encuentro Internacional de Rectores de 
Universia, el espacio que potencia un sistema universitario global del Banco Santander. En diciembre de 
2014, la XXIV Cumbre Iberoamericana (celebrada en Veracruz, México) acordó establecer ese programa. 
Ahora se ha dado el primer paso para que eche a andar. El Banco Santander ha firmado un convenio que 
compromete 40.000 de las 200.000 ayudas previstas hasta 2020. Es la primera entidad privada que ha 
comprometido su ayuda, aunque hay otras que ya están «encaminadas », según Rebeca Grynspan, 
secretaria general iberoamericana. Los alumnos recibirán unos 4.000 dólares para viaje y estancia (3.576 
euros), cuya duración será al menos de un cuatrimestre. Pero al nuevo programa, que combinará financiación 
privada y pública, le quedan aún muchas cuestiones por concretar antes de su puesta en marcha. Se espera 
que comience a rodar a partir del curso 2016-2017, un año después de lo que se anunció el pasado julio en 
Río de Janeiro en el encuentro de rectores. 
La Jornada Morelos, 23/05/15, (Agencias), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sur/firman-convenio-para-promover-los-intercambios-
estudiantiles-0. 
 
 
 
 


